

Geschichte, wie die Marke „Hagenbeck“ in den Besitz einer seit drei Generationen bestehenden Kaffeerösterei gelangte.



Produktpalette der Marke Hagenbeck

1912 gründeten die Kaufleute Max Ludwig Gottlieb Meyer und Fritz Oskar Max Horn ein Lebensmittelgroßhandel unter dem Namen „Max Meyer & Max Horn“. Man spezialisierte sich auf die Belieferung von, wie man heute sagen würde „Tante Emma-Läden“,

mit sogenannten Fettwaren wie Margarine, Käse und Wurstwaren.

Um 1923 wurde mit dem Kaffeerösten begonnen, um das Angebot der Waren zu erweitern. Dieser Bereich wurde stetig ausgebaut.

Im Jahr 1968 bot sich für die Firma Max Meyer & Max Horn die Gelegenheit die Firma „Hagenbecks Ceylon Tee“ einschließlich Rösterei, Personal und Kundenstamm zu kaufen. Die beiden Firmeninhaber Max Peter Meyer und Max Horn wollten mit diesem Erwerb das Kaffeegeschäft ausweiten. Die beiden übernahmen Ende der 50er bzw. Anfang der 60er Jahre die Firma von Ihren Vätern Max Ludwig Gottlieb Meyer und Fritz Oskar Max Horn.

Laut den heutigen Seniorchefs (Peter Meyer und Max Horn) von Max Meyer & Max Horn kam Carl Hagenbeck auf seinen Reisen, unter anderem nach Ceylon (dem heutigen Sri Lanka) und Indien, immer auf der Suche nach Tieren für seinen Zoo, die Idee auch Tee mit in die Heimat zu nehmen. Diese anfängliche Idee entwickelte sich weiter. Immer mehr Teesorten kamen hinzu und irgendwann, leider ist dieser Zeitpunkt nicht bekannt, importierte er auch Rohkaffee aus den Ländern, die er immer wieder bereiste.

Mittlerweile ist die dritte Generation in der Firma mit tätig und man hat sich auf die Lohnröstung von Kaffee spezialisiert. Aber trotz allem besteht die Marke Hagenbeck noch immer. Tee wurde schon lange aus dem Programm genommen, aber Röstkaffee in ganzen Bohnen und gemahlen wird immer noch unter dieser Eigenmarke in unterschiedlichen Sorten durch die Firma Max Meyer & Max Horn GmbH, mittlerweile ansässig in Kaltenkirchen, vertrieben. Bis heute und hoffentlich noch lange gibt es einen treuen Kundenkreis, der diesen Kaffee zu schätzen weiß.

Außer der Namensgleichheit besteht keine Verbindung zwischen dem Tierpark und der Marke Hagenbeck. Eine andere Hamburger Kaffeerösterei arbeitet mit dem Tierpark zusammen.

Ein Engagement in diesem Ausmaß wäre für die Firma Meyer & Horn (Telefon 04191 8781, E-Mail: info@meyer-horn.de) nicht möglich, da es sich um ein kleines Familienunternehmen handelt.